

VIERNES 27 DE ABRIL DE 1912

Los senadores encasillados

EL CONDE DE VILLAMONTE. El tercer de los candidatos designados por el Gobierno para constituir la candidatura ministerial por la provincia, es el señor don Juan Melgar y Abreu, Conde de Villamonte.

El Conde de Villamonte, ha ostentado ya la misma investidura á que ahora aspira, puesto que fué Senador por Almería en las Cortes de 1910 á 1913.

Conocimos al Conde, algunas semanas antes de la caída del último Ministerio que presidió el inolvidable hombre público don Segismundo Moret y Pradernal, en su época cediendo á los vivos requerimientos de muchos importantes elementos del distrito de Sorbas, especialmente de una respetable comisión de la ciudad de Cuevas, compuesta de los señores don Pedro Abellán Flores, don Miguel Salvador Flores, don Miguel Sancho Flores, don Manuel Caparrós y don Antonio Colado Valero, pugnaba por elevar la representación del mencionado distrito, apoyado en sus pretensiones por el respetable Capitán general don José López Domínguez de Guiso era Ayudante, y amigo á quien el general á pesar de la diferencia de edades, distinguía con la mayor confianza y particularísima estimación.

Como rasgo de sus maneras dignas y disciplinadas como buen militar, de su respeto y admiración á la ciencia y por modo muy especial á los que han honrado con sus talentos y merecida fama el arma de Artillería por la cual el Conde de Villamonte tanta veneración y respeto consagró es tan plausible, como enterado de que el señor Moret llegó á pensar que el acta de Sorbas fuera para nuestro eminente paisano el sabio é intrépido general Sotomayor el joven capitán, su compañero de cuerpo estuvo decidido á desistir de ser su competidor, y sólo renovó sus instancias, cuando el veterano soldado almeriense hizo público que no aceptaba la representación parlamentaria que se le ofrecía.

Caro el Gobierno de Moret, al que sucedió Canalejas, condecorado con la Cruz de San Fernando, y cuando meron por día (tenemos que el señor Melgar encara obstáculos en un deseo de ser Diputado por Sorbas, resolvió Merino cediendo á particularísimas instancias que el apoyo del Ministerio, fuese para igual, que si siquiera pertenencia al partido gobernante. ¡Cuán lamentable equivocación! ¡Qué otra sería la suerte de los pueblos de Sorbas en su Diputado hubiera sido como ellos querían, el señor Conde de Villamonte!

que se notaba en infinita alegría más que por obtener el puesto, por obtener el Gobierno tierra; basta la certeza que el Conde tiene hecho, basta la certeza que el Gobierno tiene hecho, basta la certeza que el Conde tiene hecho, basta la certeza que el Gobierno tiene hecho.

Recordar punto por punto, sus palabras y acciones, y las acciones de los que le rodeaban, sería tarea muy prolija, y acaso pecaría de declamatorio, además con tan reciente memoria, que todos los recuerdos con agrado. El quisiera ser de los primeros momentos un amante amante de su país, y como que ser poder, cumplió sus deberes como tanto lejan como pudiera haberlo hecho el mejor de los nacidos en nuestra tierra, ya que toda su voluntad, y todos sus medios de acción, estuvieron á su entero servicio.

Con razón decía antes de lograr sus deseos, que esta tierra le era querida, esta necesidad de memoria, pues de ella tenían el mejor concepto las personas más allegadas de su familia, por haberla representado en la Alta Cámara su difunto padre político el Conde de Montarón, gran amigo que fué del eximio don Navarro Rodrigo.

DESDE VELEZ RUBIO

Carta abierta

Al Excmo. Sr. Presidente de la Junta de Beneficencia de Almería. Aunque no heamos propuesto decir toda la verdad sobre la marcha y organización del colegio de S. José, hay algunas verdades que no debemos ocultar a la Superioridad, para que sea la obra con conocimiento de causa, reñe el mal y no queden las cosas a medias, como frecuentemente ocurre, cuando no se dan los datos conformes a los hechos, ó se ocultan ó desfigurar por otras particulares y egoístas; lo que hacemos en otra forma.

Nota característica de este colegio de San José, en los años de existencia que cuenta, ha sido aparecer entre sus patronos, uno, que los ha oprimido á todos; y que ha llevado la voz cantante como suele decirse; y que ha figurado de primer motor, de ese organismo: cuyo individuo es el patrono no forero.

El que se confió al sostenimiento de este instituto, y á cuyo cargo le dejó el intermedio, y á cuyo cargo le dejó el intermedio, y á cuyo cargo le dejó el intermedio, y á cuyo cargo le dejó el intermedio.

Según el rumor público hay pedida por la Superioridad á esta Junta de Beneficencia una relación de la marcha, administración, etc. del colegio de S. José; así como hay orden de las vistas de inspección que no se han hecho. ¡Porque no se ha transmitido la primera al cumplido las obligaciones á las personas que se suspende la acción y cumplimiento de las órdenes! No lo heamos.

Ha tiempo se decía haber amañado por alguien á un individuo que formó parte de esa Excmo. Junta; de modo que de ella se pudiese sacar provecho; lo que si no consta y podemos probar en todas partes, es, que el Vicepresidente actual de la Excmo. Junta de Beneficencia, tiene cartas de uso de los hermanos patronos, cuyo uso, como no estamos autorizados á publicar, pero que no sea el respetuoso que se le presta á la persona á quien se dirige, y que conozca el carácter y el cumplimiento de esta, pedimos amonestar al Sr. que intenta su autor: amonestar.

re el fin que se propone en estos, como el fin que se propone en estos, como el fin que se propone en estos, como el fin que se propone en estos.

Una protesta

El ex-alcalde de Cuevas don Andrés Márquez Navarro, ha visitado nuestra redacción para expresarnos su protesta contra los sucesos ocurridos en esta capital, especialmente en el "El Pueblo" correspondiente al 14 de los corrientes, donde aparece un trabajo que estima altamente injurioso para él.

Como contestación, á esas insidias, que supone inspiradas por la apatía de la derrota de don José Igual en la reciente lucha por diputado por Sorbas, hace constar los siguientes expósitos:

Primero: Que es completamente falso que como delegado del Sr. Gobernador estuviera á persona alguna en el pueblo de Cuevas. Segundo: Que si igualmente incierto que él haya sufrido condena alguna por delito de contrabando ni por ninguno otro, pues jamás tuvo antecedentes penales. Tercero: Que ha sufrido las persecuciones más rancorosas por parte de los amigos políticos del Sr. Igual, los cuales tratando de inutilizarle política y personalmente, lograron que en el lapso de una semana se le encararan seis procesos y se le tuviera muchos días en prisión preventiva; pero de aquellos, cuando han sido sobrecorridos, y los otros dos están pendientes de diligencias.

Quinto: Que es como de tanto tiempo como se le ha hecho, jamás causó perjuicio á nadie, ni dañando á persona alguna, ni perjudicando á nadie, ni dañando á persona alguna, ni perjudicando á nadie.

En este momento necesario amigos coherencia y precavida política cuya colaboración correspondió siempre. Se acordó, al que el señor don José Igual, Hotel Continental, José Igual. Recibido telegrama, amigo siempre, en política nada.—Andrés.

PARIS

La guerra ha traído un cataclismo general de la vida y nos preguntamos cuando cesarán los derechos amebales. Últimamente las invenciones se han reunido en París decidieron que fuese la paz de la ley, el honor y los espíritus, había que meditar sus tarifas. ¿Que va á resultar de todo esto? Nos veremos en delanté reducidos á llevar la ropa sucia, un caso tan raro, que siéndole conocido tienen una familiaridad que pocos hacen en el edificio.

Todos los críticos militares citan á cada instante á nuestro (amort) Napoleón desarrollando las fórmulas de su táctica genial y tratando de empujar en ellas una relación con las otras las operaciones. El período inglés "Tribuna" no recuerda que Napoleón estuvo á punto de ser oficial de la marina británica. He sido por otra parte alientado por el colega Lewney que fué más tarde un soldado.

"Tribuna" afirma también que de la carta de Bonaparte al gobierno inglés existe todavía en las archivos del Almirantazgo inglés donde figura entre los más curiosos documentos. Los antiguos campos de batalla del Marro han sido el objeto de numerosas peregrinaciones, las agencias de viajes han organizado excursiones para descubrir á sus lugares, edificando en la costa de Francia, verán en este uno de los más numerosos turistas, y la agencia Paris-Telegrama nos participa que la famosa agencia Cook de New York ha recibido ya 700 000

diarios de librería de extensión para un viaje por Francia á la ocasión de las festividades. He aquí algo que promueve el movimiento de los negocios, es una inversión de la que no se aguarda, y que no se aguarda, y que no se aguarda.

Las fábricas de gas usan primero y el alcalde de Lyon, uno de los primeros, ha lanzado una réplica á sus administradores, pidiéndoles que se levanten y busquen más tiempo. Esta idea acaba de ser desarrollada bajo una forma más concreta, puesto que un diputado socialista propuso á la Cámara un proyecto destinado á adelantar los trabajos de una hora de alumbrado.

Las estatuas de madera erigidas en Alemania, y que harían sonreír hasta los mismos sabajes si pudieran verlas, acaban de inspirar á los Turcos quienes á su vez quieren plantar clavos, igual que sus buenos amigos de Berlín.

Más cerca de la realidad para comentar las reuniones y hostilidades victoriosas de las tropas del Sultán... original sobre una plaza pública un inmenso cañón de madera en el cual se plantarían igualmente clavos de oro ó plata. Reconocimos al menos que tienen cierta franqueza, porque simbolizar la potencia otomana con un cañón de madera, es una cosa que merece un aplauso.

Los liberales de Cuevas

Con motivo de la próxima elección de Senadores, y para recibir al señor Conde de Villamonte, que según tenemos anunciado llegará esta tarde en el tren correo, vino ayer de la importante ciudad levantina de nuestra provincia, una respetable comisión compuesta de los señores don Miguel Soler Flores (mayor) y los excolegados don José González Grano de Oro Labrador y don Pedro Abellán Flores.

Los expresados señores, figuramos salientes de aquella localidad, representan toda las fracciones y tendencias del numeroso partido liberal cuevesino, que si un tiempo se mostraron discordes y adversarios, hoy han reunido felizmente la demanda unánime de todos esos poderosos elementos, que han luchado unidos y con brillantez en el campo de la política.

Los expresados señores, figuramos salientes de aquella localidad, representan toda las fracciones y tendencias del numeroso partido liberal cuevesino, que si un tiempo se mostraron discordes y adversarios, hoy han reunido felizmente la demanda unánime de todos esos poderosos elementos, que han luchado unidos y con brillantez en el campo de la política.

Con el mismo motivo habían llegado anteriormente don Miguel González Grano de Oro don Andrés Márquez Navarro y don Manuel Mesegosa Soler. Los expresados señores, figuramos salientes de aquella localidad, representan toda las fracciones y tendencias del numeroso partido liberal cuevesino, que si un tiempo se mostraron discordes y adversarios, hoy han reunido felizmente la demanda unánime de todos esos poderosos elementos, que han luchado unidos y con brillantez en el campo de la política.

De Marina

Acá fué despedido para Sorbas (donde fué á un día) el vapor español "Arceobudo" que como nuestros lectores saben embarcaba hacia pocos días en el estío denominado "Cruce de París", cuando ramoneado á nuestro puerto, vino áfortunadamente se causara averías de importancia. A consecuencia del temporal de poder viento desmenuzados, ayer abandonó el puerto de Cádiz de Gata, la fragata "Almirante", que vino, practicamente algún día, los trabajos de salvamento del vapor italiano "Peregrinante". Si desaparece el tiempo, hoy continuará los trabajos.

Viernes Santo

Viernes Santo: Ayuno con abstinencia de carne. San Anselmo obispo. San Mártir. En este día no hay Jubileo circular. Mañana (sábado). Cultos de hoy. Oficios de este día. En la Catedral á las 9. En las Hermandades de María, en la Purísima, en las Hermanitas, en Santa Clara, S. Juan y la Compañía de María, á las seis y media, en Santo Domingo, S. Rafael, S. José y S. Sebastián á las 8, en San Julián, S. Pedro y Santo Hospital á las nueve.

En Santo Domingo de doce y media, á las tres de la tarde, por el P. F. Piedra y en el Sagrado Corazón de una á tres por el P. Picazo. En San Sebastián, á las tres, predicará la última palabra don Manuel Rodríguez. En San Juan por el P. F. Bernardino de María Uzal de una á tres. A las cinco hora en el Hospital, predicando la última palabra el P. Luque.

Oficios de mañana. Oficios divinos. En Santo Domingo á las 8. Por la tarde rosario y salva al leme á la Patrona. En el Sagrado Corazón de Jesús á las 8. En San Sebastián S. Pedro y Santiago á las 7. A la oración en la Parroquia de San Sebastián procesión claustral con el Santísimo Sacramento del Altar. En la catedral á las 8, horas canónicas.

Sanjos de nuestra mañana. Ayuno. Nuestra Señora de las Angustias. Santos Sotero y Cayo pontífices, y mártires y S. Indalecio obispo.

En el Gólgota

¡Elo, Elo, Emma subeththent...! Jerusalén injuria al sabio al santo, á Cristo hundados, el estruendo de perverza furia, llamándole "falsario" y "sedicioso", con crueldad de bruto, á inauditos tormentos le condena. ¿Qué mano despiadada cifre su frente zarz pungitiva? Su tierra Madre lora desolada, viendo la turba cruel y vengativa, muestra al Bijo amado soportar mil afrentas resignado; la había la arida cumbre del Gólgota dirigió propicio; le espera allí furiosa muchedumbre, allí le espera, cerca del suplicio, pues la ciudad, traidora, de sangre tiene sed devoradora. Fuerte dolor se cobra en sus sienas, por eso palidece; pesada cruz sobre sus hombros lleva y al martirio solícito se ofrece, aguardando el momento de padecer terrible atormentado. "¡Muera", "muera"... ¡Se grita por gente vil que de virtud no entiende, se eclipsa el Sol, el vendaval, se agitan alance en la maldad pretende, y Cristo, atribulado, clama al Eterno: "¡Me has abandonado!"

¿Cómo no se contera esa ruin multitud de hombres feroces, que á la Justicia inexorable eterna insultan con irritantes voces, y en forma inextinguible, comete infame crimen execrable? ¡Ay! ni dejan siquiera al Jefe reposar en sus dolores; ni propia sangre en el instante diere al pudese aplacar á esos traidores; más ellos, rugen al descomedido. ¡Oh! abierto un conato, tiene Jesús, el Bondadoso y Fearto, el último suspiro que ha exhalado, al entregarse en brazos de la Muerte, en triste cual tormenta en tenebrosa noche turbulenta. Vientan mareas de llanto el Sol, la Luna y la estrellada Tierra; si testigo han sido con espanto del hecho infame que la mente aterra, de sentimiento y de dolor profundo.

Decidme si arde la luz en vuestros ojos dolientes... No: la noche vuestros frentes cubre con negro capuz. Abrazados á la Cruz que con dió el destino os trujo, el llanto os es necesario para llegar á la altura. Siempre llevó la cruz á la cumbre del Gólgota.

El Cristo del Gran Poder

Con débil resplandor la luz oscurita del día que despierta á la ciudad atarejada alumbrada; la angosta calle solitaria y fría se suaviza todavía en modrosos ondulantes de penumbra. Descalzas, silenciosas existencias, de dos en dos formados como fantasmas van los peñitones doctos, trocés en carceres la oscuridad, de Cristo la figura, sobre sus aspas de oro refulgentes. Vuelo. La cruz la abate y la sofoza; de la atrevidora boda con salte paraca, á su pesar, la queja; el tridra cambiante luceada sobre del diestra lado, cayendo sobre el hombro la guadaña.

Cifren sus sienas, de sudor brillante, espina penetrante; vacilan al andar sus pasos flojos; pero mientras el cuerpo desfallece concentrarse parece la vida toda en los serenos ojos. Por los morados párpados velados se entorna su mirada como para ocultar que el alma gime; la dulce palidez de su destello marca con doble sello la negra angustia y el perdón sublime. El cuadro con el marco se concierta; el sofocante despertar del día, la dormida ciudad, la escasa gente, á la imagen doliente impregnan de misterio y poesía. Todo es opaco trístico, sombrío; la soledad y el frío, la solemne tristeza de la hora; todo en honda emoción al pecho abraza, y ante el dolor que pasa todo se ausilia y palidece y flora. En esa imagen van, dolor humano, con vigorosa mano que encarnó el escultor en un sambian.

En el quedó tu misteriosa esencia, venciendo en apariencia, en apariencia... ¡en realidad triunfando! ¡en realidad triunfando! ¡en realidad triunfando!

¡Aquel cuerpo encorvado y abatido, aquel semblante herido con tanta saña, de tan varios nodos, compendian, lacerados y sangrientos, todos los sufrimientos, todas las ansias, los dolores todos. Pero en su mismo sello de tristeza, en la misma flaqueza que se rinde á la cruz, hay alg fuerte; hay el dolor que en el alma confía, la serena energía que con morir se burla de la muerte. A la luz indecisa de la aurora, la imagen redentora dice, con su expresión edificante: "soportad del dolor la dura carga, que no hay noche tan larga que no tenga detrás un sol brillante..."

Llega el Señor al fin de su carrera; del templo que la espera cruza el umbral la imagen dolida, y al cerrarse las puertas lentamente surge el sol en Oriente derramando á raudales luz y vida. JUAN ANTONIO CAVALIERI. De la Academia Española.

La soledad de María

Tiende la noche su velo sobre la tierra dormida, pálida estrella, perdida en la inmensidad del cielo, sobre el desmayado vuelo derrama tibio fulgor; cierra su cáliz la flor al beso del viento frío, y de las ondas del río se oye el lúgubre rumor. Rompiendo la nube oscura, herido del temporal, cual lámpara funeral la luna sube á la altura; irrompe y se parte fulgora en ancha horizontes, baña la cumbre de alta montaña donde se eleva una Cruz, y amorosa como su luz á una mujer acompaña. ¡Una mujer! Abrazada al Santo Madero, llora. La pena que la devora, ¿con qué dolor comparada? Al Sol abandonada, deplora la ceguada del mundo y la crueldad con el hijo de su amor. ¡Sola está, porque el dolor siempre ha sido soledad!

—Madre, que en fondo quebranto visteis en el cielo, la dolorosa agonía del ser que fué nuestro consanto y es mar de angustioso llanto, con el pensamiento fijo en vuestro dolor prolijo, el dolor os convence, decidme, ¿habrá mayor pena que la de perder un hijo?

Decidme si arde la luz en vuestros ojos dolientes... No: la noche vuestros frentes cubre con negro capuz. Abrazados á la Cruz que con dió el destino os trujo, el llanto os es necesario para llegar á la altura. Siempre llevó la cruz á la cumbre del Gólgota.

¡Sola está! Sin un alba gema asprado del dolor, sale, río, tu rumor; tiempo, ofréndote tus galas; ser, que perdidos cables te perfume delirado, d'he el motor repulado que liza la mariposa, en volando generoso se levanta levante. Ave, abandona tu nido y llévale á la Cruz el vuelo, si no del mundo, del cielo, que en sus alas, torres, que despreciable desde la altura sombría.